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Protokoll  

der 66. Delegiertenversammlung  

vom 16. Mai 2023 Hotel Urirotstock Isenthal 
  

  

  

1. Begrüssung  

Oskar Bissig, vom lokalen SC Isenthal begrüsst die Delegierten, stellt den SC Isenthal vor, 

informiert über die laufenden und vergangenen Tätigkeiten rund um den Skiclub Isenthal und 

wünscht eine erfolgreiche Delegiertenversammlung. 

Martin Arnold, Präsident des USV dankt für die Begrüssung und heisst die Delegierten der Urner 

Skiclubs, die geladenen Sportlerinnen und Sportler sowie zahlreiche Gäste zur 66. 

Delegiertenversammlung herzlich willkommen.  

Speziell begrüsst Martin Arnold die anwesenden Ehrenmitglieder. Besonders begrüsst er Cornelia 

Gamma Landratspräsidentin und Maria-Andrea Egli, Amt für Sport. Weiter begrüsst der Präsident die 

Pressevertreter Lothar Imhof (UW) und Bruno Arnold (UZ).  

 

Martin Arnold gibt die eingegangenen Entschuldigungen bekannt und eröffnet die 66. Delegierten-

versammlung. 

  

  

2. Appell nach Präsenzliste  

Es sind 8 der 12 Urner Skiclubs anwesend.   

entschuldigt:  SC Seelisberg, Sportverein Amsteg (Datum 

falsch eingetragen) 

     

nicht anwesend:  

  

SC Göschenen, SC Maderanertal, 

Total Stimmen der 12 Urner Skiclubs  41 

Total anwesende Stimmen:  33 

Absolutes Mehr:  17 

Gemäss Präsenzliste anwesende Personen  59 

  

  

3. Wahl der Stimmenzähler   

Martin Arnold (Präsident SC Unterschächen) und Edi Schilter (EM USV, Zeitmessung) werden als 

Stimmenzähler gewählt.  

  

  

4. Protokollgenehmigung der 65. DV 24. Mai 2022 in Attinghausen 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und der Erstellerin Beatrice Indergand mit Applaus verdankt.  

  

  

5. Jahresberichte  

  

5.1 Präsident  

Der Präsident schaut auf eine intensive und erfolgreiche Saison zurück. Martin erwähnt für ihn als 

Präsidenten einige wichtige Ereignisse der Saison:  

 
Mit der Durchführung von Interregio Rennen und 2 FIS Rennen unter der Leitung von Sandro Epp und 

Kari Briker hat sich der Urner Skiverband Hochachtung verschafft. Im Namen des USV besten Dank 

an all die unermüdlichen Helfer welche einen enorm grossen Einsatz gegeben haben. 

 

Mehrere ZSSV Medaillen alpin und nordisch auf unterschiedlichen Altersstufen.  
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Damit diese Erfolge möglich waren, wurde in den 12 angeschlossenen Skiclubs, den USV Kadern 

Alpin und Nordisch sowie in der TG Uri hart gearbeitet. 

Das USV-Alpin Kader trainierte im Herbst 2022 auf den Pitztaler Gletschern. Anschliessend hatte man 

gute Bedingungen auf dem Titlis und dem Gemsstock.  

Die nordischen hatten Trainingszusammenzüge im Sommer. Durch die gute Zusammenarbeit der 

Skiclubs konnten viele qualitativ hochstehende Trainings angeboten werden. 

 

Aline Danioth hat sich in der letzten Saison von Rennen zu Rennen gesteigert und erreichte an den 

Weltmeisterschaften einen hervorragenden 6.Rang im Slalom. Leider hat sie sich am Schluss der 

Saison ein weiteres Mail schwer verletzt. Wir drücken ihr fest die Daumen für ein rasches und 

erfolgreiches Comeback. 

 

Roman Furger hat auf Ende dieser Saison seinen Rücktritt bekanntgegeben. Er blickt zurück auf eine 

langjährige Karriere mit vielen Höhepunkten. Seit 2009 war er im Weltcup unterwegs. Der 33-jährige 

Urner, der mit seiner Familie mittlerweile in Davos wohnt, lief im Weltcup zweimal auf den 2. Platz – 

2020 mit der Schweizer Staffel, ein Jahr später im Teamsprint mit Jovian Hediger. Viermal gewann er 

den Engadin Skimarathon und wurde diese Saison Schweizermeister über 50 Km. Am 16. Juni 2023 

organisiert der Roman Furger Fanclub ein Abschiedsfest. Der Urner Skiverband wird sind an diesem 

Anlass ebenfalls bei Roman bedanken, für seine Leistungen und als Botschafter für den Urner 

Skisport.  

 

Alessia Nager hat ebenfalls auf diese Saison hin ihren Rücktritt bekanntgegeben. Einen längeren 
Bericht über ihre Leistungen während ihrer Karriere ist im Ski-Heil abgedruckt 

 

Eliane Christen ist ab nächster Saison im Swiss Ski B-Kader. Herzliche Gratulation. 

 

Leider hat der SC Geissberg Gurtnellen den Austritt aus Swiss Ski und dem Urner Skiverband bekannt 

gegeben. Somit verbleiben noch 12 aktive Club im Urner Skiverband. 

 

Speziell erwähnt der Präsident die gelungene Ausgabe von unserer Jahreszeitschrift Skiheil. Das Heft 

erfüllt einen wichtigen Teil der Leistungsvereinbarung mit dem Kanton und dient als 

Rechenschaftsbericht. Ohne die grosszügige Unterstützung sowie das Wohlwollen der Urner Politik 

könnte der USV nicht in diesem Umfang Nachwuchsarbeit leisten. 

Grosse Arbeit bei der Realisierung des Skiheils leisten Urs und Martina Briker. 

 

Ein Dank geht zudem an Lukas Epp für den Unterhalt der Homepage. Weiter dankt der Präsident den 

Trainern und Vorstandskolleginnen und Kollegen für ihren grossen Einsatz und die Zusammenarbeit. 

Er gratuliert allen Athletinnen und Athleten für ihre tollen Leistung und dankt allen 

Partnerorganisatoren, der Urner Presse, den Trainer, Funktionären, Betreuen, Helfern und Eltern ganz 

herzlich. 

Mit einem kräftigen Applaus wird der Jahresbericht genehmigt.  

 

 

5.2 Ressortchefs Alpin und Nordisch  

Die Berichte der Ressortchefs können im Skiheil nachgelesen werden. Es gibt keine Ergänzungen zu 

den Berichten. Die Berichte werden einstimmig mit einem Applaus genehmigt und den Verfassern 

herzlich verdankt.  

 

 

6. Sportlerehrungen  

Die erfolgreichen Sportlerinnen und Sportler werden durch die Ressortleiter geehrt und mit einem 

Gutschein ausgezeichnet. (Detailberichte, Kaderlisten und Medaillenspiegel siehe Skiheil)  

  

Adrian Planzer, Technischer Leiter, ehrt Aline Danioth wünscht alles gute und Kopf hoch, Eliane 

Christen (SC Gotthard Andermatt) Swiss-Ski B Kader, Stefan Briker (SC Edelweiss Bürglen) Silvan 

Briker (SC Attinghausen) Yannick Planzer (SC Attinghausen) 

 

Christof Arnold, Chef Alpin, ehrt Meret Muheim (SC Attinghausen) und Noah Gisler (SC Gotthard 

Andermatt), Luca Baumann (SC Attinghausen) Gian Epp (SC Gotthard Andermatt ) 

  

Tino Walker, Chef Nordisch, kann auf eine erfolgreiche Saison zurückblicken. Er dankt allen Trainern 

sowie den Helferinnen und Helfern.  
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Folgende Sportlerinnen und Sportlern werden geehrt:  

Skisprung:  Elias Arnold (SC Unterschächen) 

Biathlon:   

 

Alessia Nager (SC Gotthard Andermatt) 

 

Langlauf:   Matteo Gisler (SSC Schattdorf) Elena Frei (SC Unterschächen), Dunja Walker (SC 

Unterschächen),  

Roman Briker (SC Unterschächen) Roman Furger (SSC Schattdorf)  

  

Martin Arnold gratuliert allen geehrten Sportlerinnen und Sportler zu den tollen Leistungen und den 

Ressortleitern für die tolle Präsentation. Er dankt im Namen des Vorstandes allen Trainern und 

Betreuern für ihren grossen Einsatz und den Eltern für das dem Verband entgegengebrachte 

Vertrauen.  

 

 

7. Kassa- und Revisorenbericht; Déchargeerteilung  

Flavia Cathry nennt die Kennzahlen der Jahresrechnung 2022/2023. Der Urner Skiverband erzielte bei 

einem Aufwand von CHF 53'255.45 einen Verlust von CHF - 4.34.--. 

 

Total Ausgaben:  53'255.45 

Total Einnahmen: 53'251.11 

Vermögensabnahme        -4.34 

 

 

Vermögen neu:  45’356.41 

 

Edi Schilter und Hansueli Imholz haben die Rechnung geprüft. Der Revisorenbericht wird von Edi 

Schilter vorgestellt. Der Präsident dankt Flavia Cathry für ihre grossartige Arbeit.   

Die Rechnung und der Revisorenbericht werden einstimmig genehmigt und dem Vorstand wird 

Décharge erteilt. 

  

  

8. Vorstandswahlen  

Folgende Ressorts stehen zur Wahl:  

8.1 Chef Nordisch  2023 – 2025 (2 Jahre)  

8.2 ZSSV Vertreter                     2023 – 2025 (2 Jahre) 

8.3 Sekretärin 2023 – 2025 (2 Jahre) 

8.4 Materialchef  2023 – 2025 (2 Jahre)   

 

 

8.1 Wahl Chef Nordisch 

Tino Walker wurde 2020 an der schriftlichen Abstimmung zum Chef Nordisch gewählt. Tino ist als 

umsichtiger Chef Nordisch bereit sein Amt für eine weitere Amtsdauer auszuführen. Er wird 

einstimmig und mit einem kräftigen Applaus gewählt.  

 

8.2 ZSSV-Vertreter  

Marcel Wipfli wurde an der DV 2017 in den USV Vorstand als ZSSV Vorstandsvertreter gewählt. Er 

stellt sich für eine weitere Amtsdauer zur Verfügung. Er wird einstimmig und mit einem kräftigen 

Applaus gewählt.  

 

8.3 Sekretärin 

Beatrice Indergand wurde an der DV 2022 zur Sekretärin gewählt. Sie stellt sich für eine weitere 

Amtsdauer zur Verfügung. Sie wird einstimmig und mit einem kräftigen Applaus gewählt.  

 

8.4 Materialchef 

Hanspeter Infanger unser langjähriger Materialwart stellt sich für eine weitere Amtsdauer zur 

Verfügung. Er wird einstimmig und mit einem kräftigen Applaus gewählt.  
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9. Vergeben der Veranstaltungen   

Die DV vom Urner Skiverband fand in den letzten Jahren jeweils am Dienstag vor der Auffahrt statt. Da 

die Ostern nächstes Jahr sehr früh sind, ist es terminlich nicht möglich das Skiheil rechtzeitig 

fertigzustellen um dieses Termingerecht für die DV zu verschicken. 

Wir beantragen die nächste DV vom Urner Skiverband am Dienstag 28. Mai 2024 durchzuführen. 

Die Versammlung befürwortet einstimmig, dass die nächste DV vom Urner Skiverband am 28. Mai 

2024 in Spiringen stattfinden wird. 

 

 

Folgende Skiclubs sind bereit, die Verbandsmeisterschaften in der kommenden Saison zu 

organisieren:  

 

9.1  USV-Meisterschaften Alpin Riesenslalom 2024  SC Spiringen -Adrian Arnold 

9.2  USV-Meisterschaften Alpin Slalom 2024  SC Attinghausen, Armin Briker  

9.3  USV-Meisterschaften Langlauf 2024 SC Attinghausen, Kilian Huwyler 

9.4  USV Delegiertenversammlung 2024  SC Spiringen, 

Dienstag 28. Mai 2024 

9.5   a) USSM Alpin 2024 Eggberge / USV Bruno Arnold 

    b) USSM Nordisch 2024  Jugendcup / USV Stefan Nietlispach 

 

 

10. Veranstaltungen Saison 2023/2024 

Weiter finden folgende Veranstaltungen statt:  

  

ZSSV Mitgliederversammlung    17 Juni 2023       

Swiss Ski DV  24. Juni 2023 Arosa  

USV Vorstandskonferenz   ende Oktober 2023 

 

 

11. Festlegung des Jahresbeitrages (gemäss Statuten Art. 10 und 16)  

Gemäss Statuten obliegt es der DV, den Jahresbeitrag jährlich festzulegen. Der Vorschlag vom 

Vorstand, den Beitrag für das Verbandsjahr 2023/2024 auf CHF 100.00 / Skiclub zu belassen, wird 

von der Versammlung einstimmig genehmigt.  

  

  

12. Anträge  

Beim Vorstand sind keine Anträge innert der gesetzten Frist eingegangen.  

  

  

13. Ehrungen  

Der Präsident benützt die Gelegenheit, um den treuen Sponsoren, Gönnern und Helfern ein herzliches 

«Dankeschön», sowie allen hier im Saal versammelten Danke zu sagen. 

 

Wappenscheiben 

Laudator Tino Walker, würdigt die großen Verdienste von Urs Gisler, SC Urnerboden. Urs hat 

jahrelang für den Urner Skiverband den EWA-energieUri-Langlauf-Cup organsiert. Mit einem grossen 

Applaus ist ihm die Wappenscheibe übergeben worden. 

Josef Mulle Presse musste sich entschuldigen auch er wird für seine langjährigen Verdienste die 

Wappenscheibe und ein Präsent erhalten. 

 

DANKE mit einen Weingruss 

TG UR für Renn- und Trainingsorganisation (Nachtslalom) Sponsoren 

o Hanspeter Infanger (Chef TG) 

o Adrian Planzer (Trainer) 

o Bernhard Schuler (Tainer) 

o Lothar Imhof (Kassier und Presse) 

o Uwe Huber (Sekretär) 

o Edy Arnold (Alpin Cup) 

o Hansueli Imholz (Alpin Cup) 
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Alpin 

o Christof Arnold (Chef Alpin) 

o Armin Briker (Trainer 

o Felix Zurfluh (Trainer) 

o Doris Jeisy (Trainerin) 

o Martin Kaiser (Punkterennen Andermatt) 

o Marcel Wipfli (Punkterennen Andermatt) 

o Marco Herger (Zeitmessung) 

o Anton Arnold (Zeitmessung) 

o Fabian Aschwanden (Tainer) 

 

Nordisch 

o Urs Gisler (energie Uri Jugendcup) 

o Edi Schilter (Zeitmessung) 

o Bruno Inderbitzin (Zeitmessung) 

o Gisler Martina (Kantonal Meisterschaft) 

o Roman Briker (Trainer) 

o Roger Gisler (Trainer / Ski Cross) 

o Kilian Arnold (Weihnachtslanglauf) 

 

Skiheill/Homepage/Presse/Tenn-Organisatoren 

o Sandro Epp (Inter Regio Rennen) 

o Kari Briker (FIS Rennen) 

o USV Meisterschaft (OK Präsident Oskar Bissig) 

o Schulsportmeisterschaft (OK Präsident Bruno Arnold) 

o Urs Briker (Ski-Heil) 

o Josef Mulle (Presse) 

o Ivan Gisler (Presse) 

o Lukas Epp (Homepage) 

 

 

14. Verschiedenes  

Adrian Planzer informiert über die Änderung im Bereich Alpin, Zukunftspläne und Visionen 

Den USV Kaderstatus können Athleten aus den Urner Skiclubs erreichen. Die Selektionskriterien sind 

Punkterennen, Powertest, Sichtungstag und Trainerbeurteilung. Diese Faktoren fliessen in die Selektion 

ein. 

 

Zudem informiert er uns, über das Projekt SkiTeam Uri. Ausgangslage für dieses Projekt ist der 

Schneemangel in den Skigebieten des Urner Unterlandes sowie rückläufiger Athletennachwuchs in den 

bevorstehenden Jahren. 

Leitfaden – füreinander einstehen 

Ziel ist es Bündelung der Ressourcen im Kanton Uri nutzen, füreinander, miteinander, voneinander 

profitieren sowie Verbleib im eigenen Club. 

 

Viele Fragen sind noch offen, hierzu werden die 6 Skiclubs (SC Gotthard Andermatt, SC Attinghausen, 

SC Isenthal, SC Edelweiss Bürglen , SC Spiringen und SC Unterschächen) eingeladen ihre Meinung 

und Inputs uns zu unterbreiten. Den Fragebogen mit Bedürfnisabklärung wird diesen 6 Skiclubs nach 

der DV per Mail zugestellt – Feedback an Adrian Planzer bis 30. Juni 2023. 

 

Hanspeter informiert aus der TG Uri 

Die TG, als selbständige Einheit im Urner Skiverband wurde in den letzten 20 Jahren zum grossen Teil 

von Hanspeter Infanger, Uwe Huber, Lothar Imhof sowie vielen Helferinnen und Helfer geführt. 

Die Teilnehmerzahl ist seit einigen Jahren abnehmend, die Junioren und Juniorinnen beenden zum 

grossen Teil die aktive Rennfahrerzeit nach dem U16-Alter. 

Bei den Konditionstraining in Bürglen gab es keine Beteiligung mehr. Die TG hat sich mit dem USV 

Vorstand ausgetauscht und sind zum Entschluss gekommen die Trainingsgemeinschaft momentan auf 

Eis zu legen, kann wenn der Bedarf da ist, wieder aktiviert werden. 

Hanspeter dank besonders Uwe Huber, Bruno Bühler und Lothar Imhof sowie allen Sponsoren. 
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Bruno Arnold informiert 

Der traditionelle Nachtslalom in Andermatt wird auf Grund der Entwicklung der Teilnehmerzahlen nicht 

mehr durchgeführt. Er bedankt sich bei seinem motivierten, jahrelang eingespielten Team für die 

geleistete Unterstützung. 

 

 

Weitere Wortmeldungen:  

 

Thomas Infanger (Ehrenmitglied) 

Überbringt im Namen der ganzen TG einen grossen Dank und Würdigung an die 3 Hauptinitianten 

Lothar Imhof, Uwe Huber und Hanspeter Infanger die für die TG jahrelang immer einen sehr grossen 

Dienst geleistet haben. Speziell dankt er seinem Vater. Zum Schluss wird Hanspeter ein schönes 

Präsent übergeben, als Erinnerung an die wunderschöne Zeit in der TG. 

 

Kari Briker (Ehrenmitglied) 

Die 2 FIS-Rennen vom April in Andermatt/Gemsstock werden in bester Erinnerung bleiben. Alle haben 

mitgeholfen, von Fahrern bis zum Zuschauer, eine super motivierte Truppe am Berg. Ein voller Erfolg 

auf allen Ebenen. Er spricht ein herzliches Dankeschön aus an alle für die grossartige Unterstützung.  

 

Cornelia Gamma (Landratspräsidentin) 

Überbringt die besten Grüsse vom Landrat. Sie gratuliert allen Sportlerinnen und Sportler für die 

erbrachten Leistungen und wünscht ihnen weiterhin viel Erfolg. Ein Dank geht an alle Funktionäre und 

Helfer vom Urner Skiverband und wünscht für das neue Projekt gutes Gelingen. 

 

Maria Andrea Egli (Amt für Sport) 

Im Namen von Beat Jörg überbringt sie die besten Grüsse und einen grossen Dank. Es braucht viel 

Freiwilligenarbeit, Herausforderungen die angenommen werden in einer Gesellschaft die von 

Veränderungen und Möglichkeiten geprägt wird.  

Sie wünscht allen weiterhin viel Spass am Schneesport und vor allem gute Gesundheit. 

 

Lisbeth Berchtold, (Obwaldner Skiverband) 

Überbringt die besten Wünsche vom Obwaldner Skiverband und freut sich hier im Isenthal dabei zu 

sein. Dankt für die grosse Arbeit und ist zugleich beeindruckt in welchem Ausmass für die Basis vom 

Skizirkus gearbeitet wird. 

 

Zum Schluss dankt Martin allen Anwesenden für ihre Präsenz und wünscht einen schönen Abend. Vor 

allem wünscht er allen einen erholsamen Sommer und bereits jetzt schon eine erfolgreiche Saison 

2023/2024.   

  

Der Präsident schließt die 66. Delegiertenversammlung um 22.50 Uhr.  

 

Isenthal, 16. Mai 2023   

 

    
  Beatrice Indergand 

 Sekretärin USV  


